

---

# **PANORAMA DE PRESSE MOSELLE ET MADON**

**11 JUIN > 24 JUIN 2024**

---

# SOMMAIRE

---

---

## COMMUNAUTÉ DE COMMUNES MOSELLE ET MADON

(9 articles)

---

---

- |  |  |         |
|--|--|---------|
| <br>mercredi 12 juin 2024   | <b>Une marche pour situer la future cité inclusive de Moselle et Madon</b> (345 mots)<br>La communauté de communes de Moselle et Madon (CCMM) a organisé une marche exploratoire qui a permis de présenter le projet...    | Page 6  |
| <br>jeudi 13 juin 2024      | <b>La semaine du jeu pour les tout-petits et leurs nounous</b> (356 mots)<br>Crèches, Relais Petit Enfance, ludothèque, PMI, micro-crèche « La Cabane d'Achille et Camille », et la classe CAP AEPE du l...                | Page 7  |
| <br>mercredi 12 juin 2024   | <b>Un forum pour lancer son entreprise sans se fourvoyer</b> (352 mots)<br>Trois conférences, un parcours entrepreneur en cinq étapes, des partenaires conseil indispensables et qualifiés : « La rout...                  | Page 8  |
| <br>samedi 15 juin 2024   | <b>Le savoir-faire à l'honneur : un titre pour artisans et artisans d'art</b> (439 mots)<br>Le territoire de Moselle et Madon est particulièrement dynamique, « 30 % des porteurs de projet s'orientent vers des activi... | Page 9  |
| <br>mardi 18 juin 2024    | <b>Le rougail saucisse : tout un spectacle !</b> (613 mots)<br>Ce n'est pas un plat, c'est une légende : le rougail saucisse, fierté gastronomique de l'île de la Réunion. Et dont la comp...                              | Page 10 |
| <br>jeudi 20 juin 2024    | <b>A l'école, on composte les restes de la cantine</b> (226 mots)<br>A l'occasion de la fête des écoles élémentaire et maternelle, élus, agents du service périscolaire, équipe enseignante, par...                        | Page 12 |
| <br>samedi 22 juin 2024   | <b>Le marché de Moselle et Madon pose ses étals place de la mairie</b> (359 mots)<br>Alors que Vince, le « Jukebox vivant » interprète des tubes à la demande, les visiteurs déambulent les yeux rivés sur les s...        | Page 13 |
| <br>dimanche 23 juin 2024 | <b>Animations à la médiathèque</b> (135 mots)<br>À l'initiative de La Filoche, un après-midi ludique était proposé sur l'esplanade devant la médiathèque ainsi qu'à l'intéri...  | Page 14 |

## SOS ordures ménagères : le ras-le-bol des résidents (558 mots)

A Neuves-Maisons, la question des ordures ménagères est un sujet récurrent ... A la résidence, située au 8 rue Jean-Jaurès, e...

Page 15

---

## COMMUNES MOSELLE ET MADON

(8 articles)

---

### Décès d'André Schaefer, ancien maire (206 mots)

Nous apprenons le décès d'André Schaefer, ancien maire de la commune, survenu samedi 8 juin. André Schaefer...

Page 17

### L'atelier du Savoir Fer met la clef sous la porte (247 mots)

Créé en 2006 à Neuves-Maisons, l'Atelier du Savoir Fer est, selon Audrey Bardot, conseillère départementale et députée supp...

Page 18

### Au fil du conseil (123 mots)

► Échange, régularisation et validation d'une parcelle AC 129, située 55 rue de Mirecourt pour l'euro symbolique : désorm...

Page 19

### L'école de musique cartonne (118 mots)

L'école de musique Moselle Madon a entamé sa tournée de fin d'année. Parmi les 7 dates proposées où les élèves se produisent...

Page 20

### Tous solidaires (161 mots)

« Après une crise sanitaire aux conséquences multiples et un contexte inflationniste, les citoyens font face avec beaucoup ...

Page 21

### Travaux à la salle des fêtes et recrutement pour la mairie

(182 mots)

Diverses délibérations ont été prises lors du dernier conseil municipal. ► Travaux salle des fêtes : dans...

Page 22

### Concert de l'école de musique (98 mots)

L'école de musique de Moselle et Madon a organisé un concert gratuit, qui devait se dérouler en extérieur mais le temps éta...

Page 23

### L'École de musique Moselle et Madon investit L'Autre Canal

(238 mots)

L'école de musique Moselle et Madon, à Neuves-Maisons, a l'habitude de se produire dans les communes du territoire. Mais à ...

Page 24

---

---

## ACTUALITÉS DIVERSES

(2 articles)

---

---



dimanche 16 juin 2024

### Plus de 8 M€ et 15 mois de travaux pour le futur pont sur la Moselle (425 mots)

Les chiffres sont impressionnants : 155 m de long pour un coût prévu de 8,5 millions d'euros intégralement financé par le c...

Page 26



vendredi 21 juin 2024

### Le festival La Palette met les bouchées doubles (606 mots)

Alors d'abord, pour ceux qui se posent la question : oui, il y a toujours des palettes. Des palettes de bois, recyclées, do...

Page 27

---

COMMUNAUTÉ DE  
COMMUNES MOSELLE ET  
MADON

---

## Une marche pour situer la future cité inclusive de Moselle et Madon

La communauté de communes de Moselle et Madon (CCMM) a organisé une balade à vocation exploratoire en vue de découvrir le site d'implantation de la future cité inclusive.

La communauté de communes de Moselle et Madon (CCMM) a organisé une marche exploratoire qui a permis de présenter le projet de la future cité inclusive et de découvrir l'environnement dans lequel elle prendra vie. De nombreux élus représentant tous les niveaux territoriaux étaient présents.

Ce projet ambitieux, développé sur une ancienne friche de l'INRS, est le fruit d'une concertation commencée en novembre 2023. La CCMM est désormais totalement impliquée dans la concrétisation de cette future cité. Ce projet ambitieux vise à transformer cet espace en un lieu de vie et d'apprentissage intégré, répondant aux besoins éducatifs, sociaux et culturels de la région.

La cité inclusive comprendra plusieurs infrastructures clés avec le collège Jacques-Callot de Neuves-Mai-

sons, accueillant environ 500 élèves et dont les bâtiments actuels deviennent vétustes, l'arrivée de l'IME Carel, de l'AEIM de Saint-Nicolas-de-Port, avec ses 95 élèves.

### Début des travaux espéré en 2026

Les infrastructures dédiées à la formation professionnelle et un espace culturel, notamment une école de musique dont une partie des installations pourra être utilisée par les autres locataires du site, figureront dans ce nouvel espace. Le calendrier du projet se précise, le début des travaux pourrait se faire en 2026 ou 2027 pour une inauguration entre 2029 et 2031.

Concernant le financement, le budget prévisionnel de 35 millions d'euros est réparti entre plusieurs partenaires, avec un financement de l'État

et l'inscription au contrat de plan État-Région 2021-2027.

Cette cité éducative se veut un modèle d'inclusion et d'innovation. Elle dépasse les réglementations actuelles en regroupant diverses structures éducatives et en mutualisant les espaces pour offrir un cadre pédagogique ambitieux. L'objectif est de garantir la réussite scolaire et l'émancipation de tous les élèves, en situation de handicap ou non. ■



Lors de la marche exploratoire, les élus et les habitants ont exploré l'environnement où sera implanté le site de la future cité inclusive.



DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON-CHALIGNY

## La semaine du jeu pour les tout-petits et leurs nounous

Festive et inventive, la semaine dédiée à la petite enfance a rencontré, cette année encore, un succès encourageant pour les organisateurs, dont l'objectif est de renforcer le lien entre parents, enfants et professionnels.

**C**rèches, Relais Petite Enfance, ludothèque, PMI, micro-crèche « La Cabane d'Achille et Camille », et la classe CAP AEPE du lycée La Tournelle sont à l'initiative de cette semaine de la petite enfance. Leur objectif n'a pas varié : il s'agit de renforcer le lien entre parents, enfants et professionnels. Et en même temps, de mettre en lumière les acteurs de la petite enfance en Moselle-Madon.

Tout au long de la semaine, les parents des enfants fréquentant ces lieux d'accueil ont pu, sur inscription, participer à des ateliers mis en place par les différentes structures sur le thème « Viens je t'emmène... ».

### La Filoche, terrain de jeu

Mercredi, la fête du jeu, intégrée à cette semaine festive, a transformé la Filoche en un terrain de jeu géant où

la créativité et le plaisir étaient les maîtres mots. Les stands, animés par des professionnels passionnés, proposaient des animations variées, allant des parcours sensoriels pieds nus aux contes préparés par les médiathécaires, en passant par des espaces de détente comme le Snoezelen et des aventures imaginaires à bord d'un train fantastique.

Des activités stimulantes pour l'imagination et la curiosité des petits, qui en même temps ont fourni aux nombreux parents présents des outils et des idées pour soutenir le développement de leurs enfants à la maison.

En clôture, jeudi soir, une douce soirée au Relais Petite Enfance. Parents et professionnels y ont partagé quelques trésors enfantins, une comptine, un instrument, un jeu de société, un livre...

La gratuité de l'événement, rendue possible grâce à l'engagement des partenaires et au soutien de la CAF de Meurthe-et-Moselle, a garanti l'accès pour tous, dans l'esprit de solidarité et d'équité qui anime la communauté de communes. Rendez-vous l'année prochaine pour continuer à tisser ensemble le tissu communautaire autour de la petite enfance. ■



Parcours sensoriel : en chaussettes, les petits pieds découvrent des sensations différentes selon la matière qu'ils foulent.



## Un forum pour lancer son entreprise sans se fourvoyer

La route de l'entrepreneuriat, organisée à la Filoche par le Pays Terres de Lorraine, a permis aux chefs d'entreprise en devenir d'avoir toutes les clés avant de se lancer dans l'aventure.

Trois conférences, un parcours entrepreneur en cinq étapes, des partenaires conseil indispensables et qualifiés : « La route de l'entrepreneuriat », organisée par le Pays Terres de Lorraine, s'est montrée à la hauteur des attentes des visiteurs, qui ont le projet de créer une entreprise. Chaque conférence a fait le plein, sur des thèmes en adéquation avec les questions qu'ils se posent.

Jean-Jacques, retraité, a fermé son entreprise J2M il y a 10 ans. S'il est venu sur ce forum, c'est qu'il espère tenter un éventuel repreneur. « On a un logiciel d'enfer qui sécurise les sites informatiques et automatise tous les traitements batch ! »

### Le projet d'épicerie de Marielle

Le parcours serpente dans le hall de la Filoche. Les cinq pôles sont pris

d'assaut par les visiteurs : accompagnement, organisation administrative et juridique, financement, hébergement et réseau. À côté du Pays Terres de Lorraine, la communauté de communes, les banques, l'Urssaf, la chambre des métiers, la prévoyance, l'association des chefs d'entreprise, France Travail et autres experts-comptables. « Ce forum permet aussi aux partenaires de se rencontrer et d'échanger entre eux, de créer du lien », souligne l'organisatrice Mathilde Gobetti, chargée de mission au pôle entrepreneuriat du Pays Terres de Lorraine.

Marielle, 43 ans, positive. Elle a besoin d'un local pour créer une épicerie afro antillaise. Chargée de mission commerce à la com com, Adina Smaranda l'accompagnera dans sa recherche : « Il faut qu'on garde des projets comme ça sur le territoire ! »

Marielle a apprécié le forum : « Il permet aux nouveaux créateurs d'avoir les conseils nécessaires pour avancer sereinement, choisir le bon statut juridique. Les conférences étaient intéressantes, les partenaires étaient tous là. Et, avec Cap Entrprendre, on a la possibilité de tester notre activité sans se fourvoyer. » ■



Un parcours en cinq pôles serpentait dans le hall de la Filoche afin de permettre aux porteurs de projet de trouver toutes les réponses à leurs questions.



## Le savoir-faire à l'honneur : un titre pour artisans et artisans d'art

Dans les locaux de la Filoche, le Pays Terres de Lorraine, en partenariat avec la Chambre des métiers et de l'artisanat (CMA) a mis à l'honneur des artisans et artisans d'art de Moselle et Madon.

Le territoire de Moselle et Madon est particulièrement dynamique, « 30 % des porteurs de projet s'orientent vers des activités artisanales », indique Hervé Tillard, 1er vice-président de la communauté de communes (CCMM) délégué au développement économique. Jean-Paul Daul, président de la CMA, compte 17 000 artisans sur le département. « La Chambre des métiers les forme et les accompagne tout au long de leur carrière, y compris dans le domaine de l'écologie. [...] C'est important pour nous de les mettre en valeur. » Quant à Filipe Pinho, président de la CCMM : « Le plus petit local de 35 m<sup>2</sup> à Neuves-Maisons nous intéresse autant que le leader européen du recyclage plastique. Parce que ce que vous faites avec votre talent profite à tous. »

Après les discours inauguraux, tour à tour, les édiles ont remis le titre très convoité aux 6 artisans et 2 artisans d'art sélectionnés, avant de clore la manifestation par une réception.

### Huit titres remis

#### ► Artisans

- Maud Laurent, fleuriste à Messein depuis 10 ans, installée avec l'aide de l'ex-Agence de Développement du Sud Nancéen. « Dans son magasin, on sent une atmosphère... »

- Frédéric Martins, plâtrier à Neuves-Maisons, absent de la cérémonie pour chantier en cours.

- Michaël Chauveau, serrurier métallier à Neuves-Maisons, absent pour raison professionnelle. A commencé dans son garage à Chaligny.

- Nicolas Lintigre, boulanger pâtisier à Neuves-Maisons depuis 18 ans, Artisan et bientôt Maître artisan : « Tout est fait 100 % maison ! »

- Christelle Saint-Sollieux, salon de coiffure R'Zen à Neuves-Maisons, « la vie d'un artisan n'est pas un long fleuve tranquille ! » Elle en est à son 2e salon, ouvert il y a 17 ans.

- Nadège Parmentier, brasseuse de C'est de la BAL à Neuves-Maisons depuis 3 ans. « On est en plein développement, je suis assez fière ! »

#### ► Artisans d'art

- Véronique Guerlorguet, tapissière d'ameublement à Flavigny-sur-Moselle : « J'ai décidé il y a 6 ans que le moment était venu de faire ce métier dont je rêvais depuis toujours ! »

- Géraldine Jannot, céramiste à Flavigny-sur-Moselle depuis 7 ans. « Je lance une nouvelle production où l'argile sera crue. J'utilise des matériaux locaux, l'argile vient de Flavigny et le sable de Moselle. » ■



Les artisans et artisans d'art à qui le titre a été décerné posent pour la photo souvenir entre le président de la Chambre des métiers, le président de la CCMM et le 1er vice-président au développement économique.



## Le rougail saucisse : tout un spectacle !

Avec oignons, lentilles corail et clous de girofle, il est possible de faire un spectacle, et de raconter une histoire, en live... et face caméra ! *Pur Créole*, nouvelle création de la compagnie Histoires d'Eux, s'amuse des cuisiniers youtubeurs et rend hommage au légendaire rougail saucisse. Savoureux, évidemment !

Ce n'est pas un plat, c'est une légende : le rougail saucisse, fierté gastronomique de l'île de la Réunion. Et dont la compagnie Histoire d'Eux se propose, avec son nouveau spectacle *Pur Créole*, de concocter sa propre version. Face public... mais aussi face caméra.

« Notre façon de rendre hommage à Christian Antou, cuisinier de la Réunion mort il y a 10 ans, annonce Yannick Toussaint, à la tête de la compagnie. Et on fait comme lui, une vidéo de cuisine, en s'amusant de tous les codes Youtube. »

Si ce n'est que les « youtubeurs » en question sont lorrains. Et après s'être dûment fendus d'un premier épisode révélant les secrets du pâté lorrain, ils décident de passer en vol direct au rougail, savouré à plus de 9 000 km de là !

Pour ça, ils recourent à quatre caméras, et deux écrans sur lesquels les séquences seront rétroprojetées simultanément.

### Hacher menu les clichés

Avez-vous déjà vu des oignons et clous de girofle prendre vie ? Des lentilles corail servir de décor ? Avec la compagnie Histoire d'Eux, non seulement c'est possible, mais ça semble même couler de source, le théâtre d'objet et la marionnette étant inscrits dans leur ADN.

Cette fois, les trois êtres humains que sont Jérémie Gassmann, Julien Tousseint (également musicien) et Yannick Toussaint, joueront certes du couteau et du hachoir pour tirer le meilleur parti des saucisses sacrifiées sur l'autel de la culture, mais ils en profiteront aussi pour raconter des histoires avec ce qu'ils ont à portée de main. En l'occurrence, l'histoire du rougail.

« On est même allé à la Réunion rencontrer des historiens, des artistes et cuisiniers sur les traces du rougail saucisse ! » De sorte de hacher menu tous les préjugés sur la question. Avec l'humour, en sus, pour en affûter le propos. La mission en revient notamment au personnage incarné par Jérémie, le « candide » du show, bien incapable ne serait-ce que de faire la différence entre les Antilles et la Réunion... Un petit cours de rattrapage s'impose donc.

À l'issue du spectacle, participatif, non seulement on aura appris que les pirates ont joué un rôle dans l'avènement du célèbre rougail, mais on aura aussi remonté les traces des esclaves qui ont nourri cette terre de leur sueur et de leur sang.

L'esclavage a été aboli, et c'est plus qu'heureux, mais le rougail, lui, a franchi les époques.

Et ça, tout le monde pourra l'apprécier, non seulement grâce à toutes les

inventions visuelles exquises (Lord Nelson en oignon, coiffé d'une tasse de thé, promet de faire fureur !), grâce aux dialogues savoureux, mais aussi en plantant simplement sa cuillère dans le plat.

### Une marmite en coulisses

Car pendant que nos youtubeurs enfiévrés s'emploient à nous mitonner leur petite portion de rougail, c'est une énorme marmite qui est concoctée en coulisses. Et sera partagée in fine entre tous les spectateurs mis en appétit.

Le spectacle sera créé **le 28 juin au City Park de Bainville-sur-Madon** (sur inscription à la Filoche, médiathèque de Neuves-Maisons). Mais avant cela, une première présentation publique sera offerte **le 18 juin à Nancy**, sur le parking du magasin Croc'us, rue Mac-Mahon. Histoire d'en ajuster les détails, et l'assaisonnement au passage ! ■



Réalisation en direct, face public et face caméra ! En parodiant au passage les cuisiniers youtubeurs désormais très actifs sur les réseaux.

par *Lysiane Ganousse*

## A l'école, on composte les restes de la cantine

**A** l'occasion de la fête des écoles élémentaire et maternelle, élus, agents du service périscolaire, équipe enseignante, parents et enfants ont inauguré les composteurs mis en place depuis un mois au sein du groupe scolaire. Désormais, chaque jour de cantine, les élèves rapportent les restes d'assiettes pour les valoriser en compost. Une démarche écologique et économique. Fini les bacs poubelles remplis de biodéchets qui partaient à l'incinération...

Ce projet, accompagné par le service déchets ménagers Covalom, s'inscrit dans un travail mené depuis septembre dernier sur la lutte contre le gaspillage alimentaire. Régulièrement, des campagnes de pesée sont menées pour évaluer le gâchis et pro-

poser des actions rectificatives.

Jean-Louis Sebrier, adjoint, et Marilyn Brusseau, conseillère déléguée (Commission Jeunesse), ont tenu à féliciter les enfants pour leur implication.

Thomas Dethorey et Claire Malary (chargés de mission Covalom) ont, quant à eux, expliqué le fonctionnement des composteurs et ont rappelé l'importance de ce travail collectif dans lequel chacun a sa place : élus, agents, enseignantes, enfants, mais aussi parents.

Pour cette inauguration, les élèves ont offert aux participants des cookies, fabriqués avec le centre de loisirs à partir de pain non consommé.

Une recette délicieuse et anti-gaspi de cookies au pain rassis. ■



Avec l'aide de Jean-Louis Sebrier, adjoint au maire, Yutong, élève de CM1, coupe le ruban.



DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON-MESSEIN

## Le marché de Moselle et Madon pose ses étals place de la mairie

Une dizaine de producteurs et artisans locaux ont investi la place de la mairie, vendredi 7 juin pour faire découvrir les produits du coin. Retour sur ce nouveau rendez-vous.

**A** lors que Vince, le « Jukebox vivant » interprète des tubes à la demande, les visiteurs déambulent les yeux rivés sur les stands : miel, fromage de chèvre, légumes... Tout est produit à proximité ou maximum dans un rayon ne dépassant pas les 50 km.

Une démarche engagée qui ravit les acheteurs. Comme Jordan, 28 ans, Messinois depuis peu : « Je rentrais du boulot et suis passé devant. Ça m'a donné envie de faire un tour, profiter de l'ambiance et acheter des produits de qualité. Le traditionnel marché du samedi ou du dimanche matin, ça n'est pas dans mes habitudes », sourit le jeune homme qui s'approche d'un stand en quête de son repas du soir. Une nouvelle pratique qui oblige tous les acteurs à s'adapter, de la fourche à l'assiette voire au-delà.

### Sensibiliser aux bonnes habitudes de consommation

Covalom, le Service de gestion des déchets ménagers de la Com'Com, est aussi présent sur le marché. Merveille et Florette, ambassadrices de la prévention et du tri montrent les bons gestes concernant les emballages usagés. Avec un focus sur le verre qui, trop souvent, termine dans la mauvaise poubelle ou avec son couvercle... qui lui doit aller dans le sac jaune. Entre pédagogie et incitation, sans culpabilisation, un exercice pas simple et de longue haleine.

Tandis que juste à côté d'eux, le Club Ado présente ses activités et ses projets avec Roméo et Axel, 12 ans chacun, qui proposent de jouer en répondant à des quiz pour découvrir leurs actions et faire gagner des lots.

Mêler alimentation responsable et prise de conscience écologique dans une ambiance conviviale et estivale, une gageure qui nécessite d'ancrer ce rendez-vous dans les esprits. D'où sa récurrence, chaque 1er et 3e vendredi

du mois, à travers le territoire.

► Infos : [www.cc-mosellemadon.fr](http://www.cc-mosellemadon.fr) ■



Merveille, ambassadrice de prévention et du tri des déchets à Covalom, sur le marché pour expliquer les écocgestes aux visiteurs. Photo Covalom



## Animations à la médiathèque

À l'initiative de La Filoche, un après-midi ludique était proposé sur l'esplanade devant la médiathèque ainsi qu'à l'intérieur. Sur le thème « Investis ton parvis », les organisateurs proposaient des jeux divers, des lectures de contes, de BD, de romans en utilisant ses différents services : médiathèque et ludothèque. Et avec l'accompagnement des bénévoles de Richardménénil, plus

de 40 enfants et une vingtaine d'adultes, qui ont répondu à l'invitation. La météo, clémente, a permis l'installation d'activités en extérieur, pour le plus grand bonheur des jeunes qui ont pu aller d'un atelier – jeu à l'autre, avant la pause goûter qui ponctuait « l'heure des histoires ». Un après-midi bien vivant dans ce lieu de culture et de divertissement qui a réussi le lancement de

ses nouvelles marques. ■



On pouvait jouer, lire, écouter...



DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON-NEUVES-MAISONS

## SOS ordures ménagères : le ras-le-bol des résidents

A la résidence, située au 8 rue Jean-Jaurès, les poubelles s'amoncellent dans le local dédié, offrant un spectacle peu reluisant pour l'œil et... le nez. Mais si des voisins n'hésitent pas à venir déposer leurs ordures dans ce lieu, le problème est en passe d'être réglé... Au grand soulagement des résidents.

**A** Neuves-Maisons, la question des ordures ménagères est un sujet récurrent ... A la résidence, située au 8 rue Jean-Jaurès, elle tourne même au cauchemar. Si le ramassage des ordures y est effectué toutes les semaines, alors même que la communauté de Communes Moselle-et-Madon a obtenu une dérogation préfectorale pour que les levées soient bimensuelles, cela n'empêche pas les déchets de s'entasser dans le local à ciel ouvert qui est réservé.

Lundi matin, à la veille de la levée hebdomadaire, les dix conteneurs mis à la disposition des résidents débordaient de toutes parts, et le sol était jonché de sacs noirs, mais aussi d'objets hétérogènes à l'image de cette carcasse de meuble en équilibre sur un panneau usé. « Je suis passée ce matin, les oiseaux se régalaient » ironisait une personne en regagnant sa voiture, « visiblement, ce sont bien les seuls... ».

Appâtés par l'odeur, perceptible à une bonne vingtaine de mètres, les animaux éventrent les sacs, offrant aux habitants et aux riverains un spectacle peu reluisant aussi bien pour l'œil que le nez... « J'ai voulu déposer un sac ce matin (lire lundi matin), j'ai failli vomir avec cette odeur » fulminait une des habitantes

de la résidence souhaitant garder l'anonymat, « et encore, la température est douce. Qu'est-ce que ce serait s'il faisait plus chaud ? »

### « Un point noir du cœur du territoire »

Après avoir dû composer avec d'autres déboires fin 2023 (ascenseur en panne, extincteurs disparus), les dix-huit résidents ont pourtant, sur le papier, un local parfaitement dimensionné pour recueillir leurs déchets. Le hic, c'est qu'ils ne sont pas les seuls à venir déposer leurs sacs. « On voit souvent des gens qui n'habitent pas ici mettre leurs poubelles dans notre local » soupire encore cette résidente.

Alors qu'une petite partie de la redevance des ordures est liée au poids, certains voisins essaient de faire des économies en mettant leurs poubelles chez les autres. Un problème récurrent que la mairie a déjà relayé au bailleur social de l'immeuble (Immobilière 3F) et à la communauté de communes. Et que même un ramassage hebdomadaire n'a pas permis de régler... « C'est un point noir du cœur du territoire » admet Jean-Luc Fontaine, conseiller délégué à la prévention des déchets à la comcom et PDG de la SPL Covalom, qui gère les dé-

chets dans le territoire, « je comprends les habitants car il faut faire face à l'incivisme de certains. C'est malheureux. Mais on voit le bout du tunnel ».

Après un travail coordonné entre la ville, le bailleur et la communauté de communes, le problème devrait effectivement être réglé avec l'installation en juillet d'un local fermé. « Il ne sera accessible qu'aux résidents » explique Marjorie Gallien, gérante à Immobilière 3F, « on leur a remis les clés fin avril ».

Quant au local actuel, il sera entièrement démolé et regazonné. Pour la plus grande joie des résidents... ■



Devant la résidence Jean-Jaurès, les dix conteneurs prévus débordent de toutes parts et les poubelles jonchent le sol.

Photo Anthony Guille

par Anthony Guille



---

---

# COMMUNES MOSELLE ET MADON

---

---

## Décès d'André Schaefer, ancien maire

**N**ous apprenons le décès d'André Schaefer, ancien maire de la commune, survenu samedi 8 juin.

André Schaefer est né le 10 janvier 1944. Il a commencé à travailler à 16 ans comme apprenti dans une entreprise de BTP où il fut embauché après son service militaire. Il y fit sa carrière et termina directeur du site à Pont-saint-Vincent. Il prit sa retraite à l'âge de 68 ans.

En 1968, André épouse Agnès avec laquelle il a eu un fils, Stéphane, qui lui a donné un petit-fils, Vincent.

Élu maire en 1989, André Schaefer a exercé ses fonctions pendant 19 ans, jusqu'en 2008. Parmi ses réalisations, il y eut l'ouverture de la carrière, la construction de l'école, la réhabilitation de l'église et de la mairie. En dehors de ses fonctions locales, M. Schaefer a également œuvré pour le développement intercommunal en tant que vice-président de la communauté de communes de Moselle et Madon.

André Schaefer se détendait en écoutant de la musique classique ou en lisant beaucoup. Frappé par la maladie en 1990, il laisse l'image d'un homme dévoué et serviable envers ses conci-

toyens.

Ses obsèques auront lieu ce mercredi 12 juin à 14 h 30 à l'église de Neuves-Maisons. Nos condoléances. ■



## L'atelier du Savoir Fer met la clef sous la porte

**C**réé en 2006 à Neuves-Maisons, l'Atelier du Savoir Fer est, selon Audrey Bardot, conseillère départementale et députée suppléante, « une association particulièrement engagée qui porte depuis 18 ans un chantier d'insertion, avec un accompagnement exemplaire pour remettre debout des hommes et des femmes très éloignés de l'emploi ». Cependant, en assemblée générale, les adhérents sous la présidence de Françoise Liénard, viennent de prendre une décision qui fait mal : l'arrêt de l'activité du chantier d'insertion.

Le bilan 2023 a pourtant été satisfaisant, le résultat financier est positif. L'association a pu augmenter ses

fonds propres et maintenir sa capacité financière pour assurer son activité.

Alors pourquoi mettre la clé sous la porte ? Deux raisons : le manque de bénévoles pour assurer un renouvellement des fonctions à responsabilités, et l'impossibilité de trouver des permanents salariés pour encadrer les équipes. L'activité du chantier s'arrêtera au 31 juillet. L'association, elle, perdurera le temps de percevoir les subventions dues par les différentes collectivités, Europe comprise. Ensuite, elle transférera tout son budget à des associations de type similaire.

Tous les partenaires, depuis l'Europe

jusqu'à la commune de Neuves-Maisons, ont souligné la belle aventure en termes d'insertion et de citoyenneté menée par l'association depuis sa création. Un dernier pique-nique de l'Atelier rassemblera une dernière fois salariés, bénévoles et partenaires. Une page se tourne pour eux. ■



La décision, annoncée par le bureau de l'association, a fait mal à tous les membres de l'Atelier du Savoir Fer.





## Au fil du conseil

► Échange, régularisation et validation d'une parcelle AC 129, située 55 rue de Mirecourt pour l'euro symbolique : désormais numéroté AC 449 et 450.

► Le conseil autorise le maire à vendre les douze parcelles viabilisées rue des jardins du Presbytère et signer tous actes relatifs à ces ventes.

► Subventions à Famille Rurales, 8 000 euros ; à l'USEP Flavigny Village, 150 euros.

► Installation d'une centrale hydroélectrique en partie implantée sur la parcelle cadastrée ZM 11 de 24 hectares. Le maire est autorisé à valider la division de cette parcelle, signer un avenant à la convention de

fortage, céder cette parcelle 7 300 m<sup>2</sup> à la com'com pour un euro symbolique.

Les jurés d'assises ont été tirés au sort. ■



DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON—XEUILLEY

## L'école de musique cartonne

L'école de musique Moselle Madon a entamé sa tournée de fin d'année. Parmi les 7 dates proposées où les élèves se produisent dans différents villages de la Communauté de communes, ils se sont installés dans l'église. Le programme est adapté en fonction de l'acoustique du lieu et dans l'église ce fut un programme donnant la part belle aux instruments : violons et cuivres ont raisonné, l'ensemble de guitares acoustiques nous a fait voyager en

Amérique du Sud. Les différents ensembles vocaux ont interprété des incontournables de la chanson française. Les plus jeunes ont abordé un répertoire plus anglo-saxon, le medley d'Abba a été particulièrement apprécié et applaudi. ■



L'ensemble de guitares.



DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON-NEUVES-MAISONS

## Tous solidaires

« Après une crise sanitaire aux conséquences multiples et un contexte inflationniste, les citoyens font face avec beaucoup de difficultés, surtout les plus fragiles. » C'est par ces mots que le maire, Pascal Schneider, accompagné de Delphine Gilain et Jessica Nicolau, a lancé l'information pour la 1re édition de la semaine de la solidarité, organisée en partenariat avec le Secours populaire, Terres de lorraine, l'AGAFA, le Département ou encore les Jardins partagés solidaires. Au programme, du 24 au 29 juin, une exposition soli-

daire, une soirée de partage, une animation jeunesse, une action seniors, une grande « faites » des solidarités, une grande « faites » des solidarités, un repas solidaire républicain. La projection du film « Et maintenant on fait quoi ? » prévue en clôture est annulée.

Le fil rouge est une grande collecte de denrées alimentaires (non périssables) et des produits d'hygiène à la mairie, la MVA, la résidence Clerbout et le foyer AGAFAB. Les associations participeront aussi à cette collecte. ■



Première édition de la semaine solidaire.





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON-PULLIGNY

## Travaux à la salle des fêtes et recrutement pour la mairie

Diverses délibérations ont été prises lors du dernier conseil municipal.

► Travaux salle des fêtes : dans le cadre du marché public initié concernant la rénovation énergétique et acoustique de la salle des fêtes de la commune, et après étude des rapports d'analyse des offres du maître d'œuvre du 26 décembre 2023 et du 26 avril 2024, les 11 membres du conseil présents ont voté à l'unanimité un budget de 273 439,46 € HT

pour les travaux.

► Recrutement de 2 employés communaux « en renfort » pour un accroissement temporaire d'activité dès la rentrée 2024.

► Création prochaine d'un poste d'adjoint technique pour la période du 1er septembre 2024 au 31 août 2025,

Pour une durée de 32 heures hebdomadaires en période scolaire et 18

heures hors période scolaire. Ainsi que d'un poste d'un agent contractuel au service périscolaire (cantine) du 2 septembre au 20 décembre 2024 (vacances de Noël), congés scolaires exclus à raison de 6 h par semaine.

► Subventions aux associations 2024 : soutien supplémentaire d'une association portant l'enveloppe globale à 6 900 euros pour cette année. ■



## Concert de l'école de musique

L'école de musique de Moselle et Madon a organisé un concert gratuit, qui devait se dérouler en extérieur mais le temps était trop mauvais ; ils se sont produits dans la salle polyvalente de Sexey-aux-Forges, les cinquante élèves sur les deux cent cinquante que compte l'école se sont donnés à fond en interprétant des rocks de tous les temps, Abba, Police et des musiques de film. Les spectateurs étaient au rendez-vous et ils ont été subjugués par la belle prestation. ■



Une cinquantaine d'élèves sur le devant de la scène.



## L'École de musique Moselle et Madon investit L'Autre Canal

L'École de musique Moselle et Madon, à Neuves-Maisons, a l'habitude de se produire dans les communes du territoire. Mais à l'occasion de la Fête de la musique, ses élèves devraient s'offrir un joli frisson puisque trois de ses groupes de musiques actuelles joueront sur le parvis de L'Autre Canal, à Nancy, à partir de 19h !

### Une quarantaine de musiciens sur scène

« Cette opportunité est le fruit de deux projets réalisés l'an dernier et cette année, explique Didier Boucher, le directeur de l'E3M. Notre école a participé à l'orchestre à

l'école à Colombey-les-Belles et, dans ce cadre, nos élèves ont pu se produire l'année dernière en première partie du groupe Who's the Cuban, à L'Autre Canal. Les portes se sont ouvertes comme cela. » Cette année, les élèves de l'école ont passé trois journées d'ateliers dans la salle pour se familiariser avec le matériel et les aspects techniques en bénéficiant de l'aide de Delphine Colnot, chargée de l'accompagnement à L'Autre Canal, et son équipe.

Ce vendredi, ils seront une quarantaine à jouer sur le parvis de la salle ou à l'intérieur si la météo est trop mauvaise.

Une expérience inoubliable pour ces jeunes musiciens. « On espère qu'il y aura d'autres projets de ce type », s'enthousiasme Didier Boucher. ■



Trois groupes de l'E3M se produiront sur la scène de L'Autre Canal ce vendredi. Début des festivités à 19h.

*par Anthony Guille*



---

---

# ACTUALITÉS DIVERSES

---

---

DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON-MÉRÉVILLE

## Plus de 8 M€ et 15 mois de travaux pour le futur pont sur la Moselle

Attendue voire redoutée depuis de longs mois, la construction du nouvel ouvrage d'art doit démarrer le mois prochain. Mercredi soir dernier, Audrey Bardot, vice-présidente déléguée aux infrastructures et aux mobilités, avec l'expertise des services techniques du conseil départemental, a présenté le projet à la vingtaine d'habitants et élus présents à la salle polyvalente.

**L**es chiffres sont impressionnants : 155 m de long pour un coût prévu de 8,5 millions d'euros intégralement financé par le conseil départemental et 15 mois de chantier !

« C'est le pont le plus cher que la collectivité n'ait jamais construit. Mais aussi, l'un des plus respectueux de l'environnement », assure Audrey Bardot. « Il va surtout permettre une circulation normale à double sens sur la Moselle avec une voie protégée pour les mobilités douces, chose impossible pour le moment ». Il est vrai qu'actuellement, le passage de la rivière n'est pas des plus aisés et crispe parfois les usagers, qu'ils soient en voiture, en vélo et à pieds, ces derniers ayant 75 cm de trottoir de chaque côté de l'étroite chaussée !

Par mesure de sécurité, le tonnage sur le pont en service a été réduit grâce à des portiques de gabarit en

béton armé, obligeant poids lourds et autres véhicules imposants à faire le détour par la voie express. « Ce pont est sous vigilance renforcée car il est le plus dégradé des 1 000 ponts dont le Département à la charge », explique Thierry Durand, directeur du service Infrastructures et Mobilités. « Bien qu'il ne présente aucun danger, il était devenu trop vétuste et se devait d'être remplacé ».

### Un modèle de durabilité et d'écologie

Si tout se déroule selon les plans, son successeur sera inauguré à la rentrée 2025 avec la volonté affichée d'en faire un modèle de durabilité et d'écologie. En acier autopatinable censé se protéger lui-même de la corrosion et prévu pour durer un siècle, ce projet a subi nombre d'études environnementales afin de minimiser son impact sur la faune et la flore avoisinantes.

### Fermeture du pont pendant deux mois ?

Seule ombre au tableau : il faudra sûrement fermer totalement le nouveau pont durant deux mois pour accueillir l'énorme grue de 600 tonnes, seule capable de soulever les fragments de son prédécesseur. Piétons et cyclistes se posent déjà la question de savoir comment traverser la Moselle durant cette période. Et pour eux, impossible de contourner par la voie rapide... ■



Quinze mois de travaux pour retrouver une circulation adaptée à toutes les mobilités. Photo montage vue intérieure du nouveau pont Strates OA



## Le festival La Palette met les bouchées doubles

Bienvenue à « Maron-lès-Bains » ! Le festival La Palette se donne des allures balnéaires pour sa 9e édition, qui s'étend sur deux week-ends tous terrains. Une série de concerts pour le « Gros Festival », un énorme spectacle de rue pour le « Petit Festival ». Petit ou gros, il voit toujours grand... à jauges humaines.

**A** lors d'abord, pour ceux qui se posent la question : oui, il y a toujours des palettes. Des palettes de bois, recyclées, dont on fait le décor d'un festival, son ADN, et son succès. « Même si, pour assurer la sécurité de certaines grosses structures, on achète aussi des planches neuves. »

Parce que là où quelques palettes suffisaient encore, il y a 9 ans, lorsque des lycéens fêtaient en petite bande la fin d'année avec une guitare et quelques merguez sur les rives de la Moselle, aujourd'hui, il faut prévoir un peu plus grand.

À la mesure de ce festival, bien nommé La Palette, qui entre vaillamment dans sa 9e édition. Plus gaillard que jamais.

La réussite en est toujours assurée grâce à l'énergie de l'association Mets Le Son, dont certains membres prennent un mois sur leur temps pour assurer le montage. « Et à ce moment-là, on y vit jour et nuit pour être prêts à temps. Beaucoup se demandent ce qui nous motive à ce point ! Mais bizarrement, c'est une recette qui continue de marcher. Et le jour J, on doit être quelque chose comme 150 bénévoles. » Dont Manon Hensch, désormais coprésidente.

Non seulement la recette s'est transmise de génération en génération d'organisateur, mais en plus La Palette a peu à peu revu ses ambitions

à la hausse. D'une soirée, le festival s'est étendu à un week-end, puis désormais deux. L'inflation culturelle !

### Système Paprika a le « Track »

« Ça n'empêche pas qu'on voulait garder une dimension à taille humaine. » D'où la répartition du programme sur quatre soirées, où l'on s'attend à voir passer quelque 5 000 personnes.

Et puisque l'événement bénéficie de la proximité de la rivière, cette année les festivaliers sont invités à « Maron-lès-Bains », avec décoration ostensiblement balnéaire !

Les vendredi 21 (18 h-02 h) et samedi 22 juin (15 h-02 h), soit autour de la fête de la Musique (heureuse coïncidence !), s'ouvrira le Gros Festival en une succession de concerts in situ. « Toujours dans l'esprit de la découverte. On privilégie les groupes émergents. Et on veille à ce qu'il y en ait pour tout le monde : rock, pop, rap, électro, etc. » A quoi s'ajoutent diverses animations réparties sur le site dit de la Louvière.

Une semaine plus tard, place au « Petit Festival ». « Encore qu'il y aura du gros. Le samedi 29 notamment, on fait venir un spectacle énorme : Track, de la compagnie Système Paprika qui vient de finir sa résidence au Mémô, à Nancy (21 h). » Avec structure colossale, cirque, fanfare,

pyrotechnie. Deux autres « spectacles » sont par ailleurs assurés par la cie Histoire d'Eux et La Chose Publique (15 h à minuit).

Le lendemain, dimanche 30 (11 h-23 h), le festival se terminera dans une ambiance plus apaisée autour d'un marché de créateurs et d'artisans.

À noter que l'an passé, pendant la durée du montage, un « studio d'enregistrement » ayant permis aux pros comme aux néophytes de jouer du micro, a fini par sortir « L'Album de La Palette ». Dont les titres seront joués sur le marché. Et ainsi en sera d'autant mieux perpétuée la légende ! ■



En près de dix ans d'existence, la popularité de ce rendez-vous, né spontanément d'une envie de fête lycéenne, n'a fait que croître.

*par Lysiane Ganousse*

L'accès au Gros Festival entre 7 et 13 € ; accès au spectacle Track entre 8 et 12 €.

